

Hohe Auszeichnung

Dem Bayerischen Staatsminister für Justiz Bfr. Dr. Karl Hillermeier wurde der zweithöchste italienische Verdienstorden verliehen; gleichzeitig wurde er zum „Grande Ufficiale“ der Republik Italien ernannt. Die Ehrung erfolgte für Förderung des Europagedankens, für das zwölfjährige Wirken Hillermeiers als Vorsitzender der Europa-Union Bayern und für das menschliche Verständnis bei der Integration der Italiener in Bayern. st 25. 8. 81

Dr. Hermann Gerstner,

Autor des Hohenloher Druck- und Verlagshauses, ist von einer Studienreise, die ihn per Schiff zum zweitenmal rings um die Welt führte, zurückgekehrt. Als Präsident der Dauthendey-Gesellschaft besuchte er in Japan auch den Biwa-See, wo Dauthendey seine Novellen „Die acht Gesichter am Biwasee“ konzipierte. Dem Andenken an Max Dauthendey hat Hermann Gerstner auch ein neues Essay gewidmet in dem Werk „Les littératures de langues européennes“, das von der Universität Ottawa in Kanada herausgegeben

wird. Weiterhin wurde neuerdings eine Auswahl aus den „Biblischen Legenden“ von Gerstner als Kasette produziert und zwar unter dem Titel „Passionslegenden“ (zu beziehen von den Steyl-Medien, Cimbarnstr. 102, 8000 München 70, Preis DM 14.—). Außerdem liegt von der großen Biographie „Leben und Werk der Brüder Grimm“ nun auch eine russische Übersetzung vor.

Landjugendpfarrer Paul Geißendörfer verläßt Pappenheim

Bfr. Landjugendpfarrer Paul Geißendörfer übernimmt auf eigenen Wunsch am 1. November das Evang.-Luth. Pfarramt Heilsbronn. Bfr. Geißendörfer hat seit 1969 die evangelische Landjugend in Bayern theologisch betreut und deren Haus in Pappenheim zu einer modernen Landvolkshochschule ausgebaut und sich dafür eingesetzt, daß das Dorf von der Kirche ernst genommen wird und die Entwicklung des Landes auch die Beachtung der Kirche braucht. st 8. 8. 81

Fränkisches in Kürze

Bamberg: Der Landesdenkmalrat hat die gesamte Altstadt unter Denkmalschutz gestellt. Damit sei — so in der Begründung — Bamberg als eine Stadt von außerordentlich hohem architektonischen Rang noch besser als bisher in der Lage, „seine beispielhafte Haltung in der Denkmalpflege zum Ausdruck zu bringen“. st 19. 8. 81

Nürnberg: Im August hat sich die Zahl der im Tiergartenbereich frei fliegenden Störche ständig erhöht. Maximal wurden 14 Tiere gezählt. Zusammen mit den diesjährigen Jungvögeln und nicht flugbaren Tiere leben z. Zt. 30 Störche am Schmausenbuck. st 24. 8. 81

Erlangen: Pfarrer i. R. Kirchenrat Lic. Dr. Hans Krefel, Mitarbeiter unserer Bundeszeitschrift, feierte das seltene Jubiläum seiner vor 60 Jahren in der Kirche St. Stephan zu Bamberg erfolgten Ordination.

Ev. Sonntagsblatt Erlanger Ausgabe 10. 7. 81

Weißenburg in Mittelfranken: Bundestagspräsident Richard Stücklen, Bürger der ehemaligen mittelfränkischen Reichsstadt, Elektro-Ingenieur, langjähriger Minister für das Post- und Fernmeldewesen, vollendete am 20. August das 65. Lebensjahr. st 20. 8. 81

Kulmbach: Bei der 8. Deutschen Zinnfigurenbörse — zu der sich 128 Aussteller aus dem In- und Ausland angemeldet hatten — waren erstmals Aussteller aus der Volksrepublik Polen vertreten. Größtes Anschauungsobjekt ist das Deutsche Zinnfigurenmuseum mit 200 kulturhistorischen Schaubildern und rund 300.000 Figuren auf der Plassenburg. Der Börsenalmach mit 120 Seiten erlaubt einen Überblick über die Zinnfigurenproduktion und bietet Hintergrundberichte für Sammler und Liebhaber. st 14. 8. 81

Franken im Funk: Zum 500. Geburtstag Dr. Christoph Scheuerls „Ein gewandter Geist im Kräftespiel seiner Epoche“ von Erich Mende Bayer. Rundfunk UKW II 6. 12. 81, 12.05 - 13 Uhr.

Heroldsberg: Gelbes Schloss: Für hervorragende Verdienste um den Freistaat Bayern und das bayerische Volk wurde der bekannte Verleger Dipl. Kfm. Karl Barromäus Glock mit dem Bayerischen Verdienstorden ausgezeichnet. Die Verleihung erfolgte am 12. Juni 1980 (wie wir infolge Krankheit verspätet erfuhren). Mit der Auszeichnung wurden die zahlreichen Initiativen des Ordensträgers auf allen Gebieten des Kultur- und Geistesleben (seit 57 Jahren), die erfolgreiche öffentliche Abwehr von kultur- und volkstumszerstörenden Zeiterscheinungen und die vielgestaltige — zu einem nicht geringen Teil auf Bayern und auf Franken ausgerichtete — verlegerische, publizistische und journalistische Arbeit gewürdigt.

Aschaffenburg: Zwischen Anpassung und Revolte — Jugend am Anfang der 80er Jahre. Tagung der Evangl. Akademie Tutzing 17.-18. 10. Tagungsraum Rathaussaal.

Würzburg: Kabinett-Ausstellung bis Ende Oktober „Rudolf Schiestl (1878-1931) Gemälde — Handzeichnungen“ Städt. Galerie Hofstr. 3 (Rudolf Schiestl 8. 8. 1878 Würzburg — 30. 11. 1931 Nürnberg).

Die Stadt Neustadt an der Weinstraße setzt zum Deutschen Weinlesefest 1981 die Reihe „Deutsche Weinlandschaft im Bild“ mit einer zweiten Ausstellung fort, die dem Weinbaugebiet Mainfranken gilt. Im Mittelpunkt der in der Bayerischen Vereinsbank, Filiale Neustadt a. d. W., bis 13. 10. gezeigten Ausstellung steht das Schaffen des Bfms Gunter Ullrich (Aschaffenburg). Die Würzburger Galerie Franz

Xaver Müller hat die Ausstellung mit Leihgaben bereichert. Zu sehen sind auch Bilder, Graphiken, Plastiken und Keramikarbeiten der fränkischen Künstler Ursula Ullrich-Jakobi, Inge Vollinger, Richard Rother, Bruno Baum, Frhr. v. Gleichen-Rußwurm (nachgelassene Werke).

Salzburg: Die Ausstellung „Reformation — Emigration“, die der Vertreibung von 20.000 Protestanten vor 250 Jahren gedenkt, wurde ab 21. Mai von über 50.000 Menschen besucht. Die Vertriebenen wurden vom König von Preußen aufgenommen und kamen auf ihrem Marsch in die neue Heimat auch durch Franken, wo sie herzliche Aufnahme fanden.

Tüchelhausen bei Ochsenfurt: Vom 3. - 6. 9. fand unter dem Titel „Kartäusermystik und -mystiker“ der dritte internationale Kongreß über die Kartäuser Geschichte und Spiritualität unter Leitung des Professors Dr. James Hoog (Universität Salzburg), Herausgebers der „Analecta Cartusiana“, statt. Namhafte Kartäuserforscher und Freunde des Kartäuserordens aus dem In- und Ausland hielten 20 Vorträge. Gleichzeitig konnte eine Ausstellung im Archivraum der ehemaligen Kartause besichtigt werden, in dem ein künftiges Kartäusermuseum eingerichtet werden wird. st 24. 8. 81

Mainbernheim: Mitten im Hochsommer denkt man in einer Lebkuchenfabrik schon an das Weihnachtsgeschäft und Ende November rüstet man auf die Ostersaison um. Rund 100 zusätzliche Arbeitskräfte finden, meist im Verpackungsbereich, „ein sommerliches Zubrot durch das Wintergebäck“. st 19. 8. 81

Nürnberg: Ausstellung „Elfi Dorn Hinterglasbilder“ Stadtgeschichtliche Museen Nürnberg Stadtmuseum Fembohaus Brugstraße 15 bis November 1981.

Würzburg: Die Fränkische Bibliophilengesellschaft hielt vom 9. - 12. 10. in Würzburg ihre 33. Jahrestagung mit einem interessanten und ansprechenden Programm ab. // Ausstellungen in der Städtischen Galerie: bis 25. 10. im Graphiksaal „Wolfgang Hutter - Druckgraphik“, bis 8. 11. „Hans Reichel (Würzburg 1892-1958 Paris) Gemälde - Aquarelle“.

Bad Alexandersbad: „Drei Jahre vor 1984“ Orwells Vision und die Realität. Tagung der Evang. Akademie Tutzing vom 30. 10. bis 1. 11.